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桃園縣政府第 635次主管會議紀錄 

 

時間：100年 12月 21日下午 3時正 

地點：本府 12樓會議室 

主席：吳縣長志揚              記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                  科  員 賴家玲 

壹、主席宣布開會 

貳、宣讀上次會議紀錄 

主席裁示：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、專案協調 

一、專案名稱：楊梅都市計畫體育場用地取得協調 

相關機關：教育局、地政局、城鄉發展局、楊梅市公所 

葉秘書長秀榮： 

本案請拜訪楊梅市長請其協調。 

主席裁示： 

（一）本案為用地取得，請地政局局長擔任專案經理人。相關機關並請

增加楊梅市公所。 

（二）因本人於兩周年就職紀念報告本縣將成為體育大縣，請教育局注

意： 

1、包括四維網球中心、中壢體育園區、楊梅體育場及龜山國家級射擊

場地等，請教育局及體育處了解協調並妥善規劃縣內各體育相關場館，

功能應避免重複，且應朝專項專業方向設計規格，並應符合本縣體育發

展方向。 

2、就配合 2017年夏季世界大學運動會之舉辦： 

（1）因未來可參加 2017世大運的選手現仍為國中生，請教育局協調各
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單項運動委員會自國中階段即積極培養人才，以便未來爭取列入自選競

賽項目。 

（2）因世大運的比賽場館須經世大運總會（FISU）審視設計後，方可

能作為比賽用地，本縣新設體育場館應符合其國際規格，並請整理出相

關規格標準之資訊。 

肆、專題報告 

一、報告機關：交通局、工務局 

案由：本縣道路（含各鄉鎮市）路平專案報告 

蔡副秘書長宗烈： 

建請成立專案，統一事權及制度，以徹底檢討，並可仿效先進國家作法，

道路採不透水材質，以便重車經過，人行道部分採透水材質，俾利雨水

入滲。 

葉秘書長秀榮： 

路平問題僅加強年度考核係屬緩不濟急，本府可就增加巡查人員、代為

處理等研議建立機制。 

主席裁示： 

（一）本案成立為專案：請黃副縣長擔任專案經理人，由交通局擔任幕

僚單位，工務局、研考會、民政局（請協調各公所）等為相關機關，並

請黃副縣長召集工程相關專業的參事、參議共同參與。 

本府既需概括承受民眾對縣內道路的要求及責難，本府應提出強勢具體

要求予以改善。 

本案目標為：1年內，人民對路平問題的抱怨量降為二分之一。 

（二）假修復可研議是否由本府統一進行，如此作法才可能一致。 

（三）三民路及國際路路況十分不佳，請釐清廠商責任，並儘快改善。 

二、報告機關：教育局 
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案由：十二年國民義務教育規劃 

葉秘書長秀榮： 

（一）獎學金制度亦應配合 12年國教適才適性的理念，體育傑出學生

亦應可申請獎學金，不應以學科成績為唯一申請標準。 

（二）請重新評估學校預定地之未來需要，維護民眾權益。 

黃副縣長宏斌： 

（一）教育部對本縣高中職招生人數的統計包含推廣教育（夜間部）、

建教合作及特殊教育，此三類並非一般國中升高中職方式，不應計入招

生人數，且此三類名額約占三分之一，扣除後本縣招生名額供給將不

足，請教育局確認。 

（二）高中升大學目前錄取率幾近 100％，惟高職升科大卻競爭十分激

烈，錄取率遠低於前者，而全國高職數量高於高中，兩類學校的升大學

（含科大）率取率差距頗大，未來將造成家長疑慮。 

（三）未來政策可能改進為適性升學，音樂班僅能就讀音樂相關科系，

美術班及體育班亦僅能就讀專長相關科系，請教育局注意教育部作法，

並讓家長了解。 

主席裁示： 

（一）請教育局就下列事項向家長及學生加強說明： 

1、可參考德國，擬定升學路線圖，除了升高中職的入學方式以外，請

說明未來升大學的升學率、發明展得主多為科大出身者，以使家長放心。 

並請 1個月內就最新訊息提出路線圖。 

2、適性輔導如何判斷？有哪些其他可評量性向及才能的標準？且未來

導師應由具備性向輔導能力的老師擔任，並加強輔導老師師資。 

3、就超額入學擬採計比賽、社團、志工、幹部等經歷，應加強如下： 

（1）教育體系是否提供足夠的課程及活動讓學生發展？ 
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（2）是否會增加家長讓子女補習才藝或其他專長的經濟負擔？ 

（3）學校應主動收集學生的學習經歷，包含其完整紀錄。 

（4）比賽、社團、志工、幹部等相關活動資訊應透明化，放入聯絡簿

中讓家長知悉，讓家長鼓勵子女參加。 

（5）比賽、社團、志工、幹部等各項評量及指標請教育局審慎設計，

勿流於制式。 

4、請教育局定期透過聯絡簿等方式，讓家長知悉 12年國教最新訊息。 

（二）本府應達成讓家長、學生放心並了解各項 12年國教措施，目標

為：半年內，家長及學生對本府各項溝通、準備作業及資訊傳達等服務

及關心均十分滿意，獲得好評。請教育局善加設計。 

作法舉例如：導師可每1日至 2日針對 1位學生，與家長詳盡溝通學生

狀況，包含家長期望、學生興趣、老師的觀察、性向測驗結果。 

縣內優質活動的訊息應充分傳達，擴大參與，並可讓學生累積學習經歷。 

（三）就25％特色招生：有些學生學科能力不佳，但卻具有特殊長才

或對術科具有興趣，但他們並未就讀美術班、音樂班、體育班等特殊專

長班級，也不具備美術班、音樂班學生家長可聘請專業師資指導的社經

條件，請教育局應加強注意輔導此類學生，政策設計應考慮到讓他們亦

有學習術科及發展專長的機會。 

（四）因應少子化趨勢，且 12年國教實施後，公私立學校學費並無差

別，請教育局、城鄉發展局確實檢討本縣尚未徵收之學校預定地，無需

要者應解編。 

請教育局、主計處及城鄉發展局檢討經國高中預定地，向本人報告討論。 

（五）為實現 12年國教適才適性的理念，請教育局全面檢討整體教育

制度，包括：課程、課外活動、導師及獎學金等，改正學科優先的觀念，
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並準備足夠特色教學的術科師資。 

伍、重大事項辦理情形（無） 

陸、各機關協調事項 

一、葉秘書長秀榮： 

就 12月 19日縣長就職兩周年施政報告，請各局處預為規劃未來執行政

策，舉例如：精緻農業、以桃園市周邊擴大作為航空城機場城市、體育

大縣之體育場館規劃設計、埤塘、水圳、廟宇及自行車等觀光政策、爭

取重大建設的都市計畫等。選後縣長將請各局處報告規劃情形。 

主席裁示： 

請吳鴻淼執行長將 12月 19日本人就職兩周年施政報告資料分送各局

處。請各位明年更加倍努力衝刺，落實黃金十年，並期望本人就職滿四

周年、五周年時可如期展現成果。 

二、李副縣長朝枝： 

（一）議會會期即將圓滿落幕，本府 101年預算亦順利通過，感謝各位 

同仁尤其是各府會聯絡員的努力，正、副議長均肯定府會關係的進步及 

本府的表現。由此次經歷可知，府會關係應於平日即積極經營，不僅局 

處長要經營，科長亦應加入，舉例如審查預算時，除局處長外，科長亦 

應在會場與議員寒暄互動，與媒體關係亦同，請各局處長叮囑同仁。 

（二）議員通常設有多位助理，本府請議員以 1位助理作為對本府之窗 

口，本項措施頗受議員肯定，請各局處重新檢討專任府會連絡人，由專 

職而非兼任人員擔任，因科長有專責業務在身，由核稿人員如專員、技 

正、秘書等擔任為佳，與議員窗口聯繫較為方便。 

主席裁示： 

感謝李副縣長領導府會連絡團隊運作成功，議會將於明(22)日閉會，議 

會結束後，請各位就人事、政策及計畫等進行規畫，明年度全力衝刺縣 
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政。 

柒、臨時動議 

一、民政局王主任秘書雅芝報告： 

本府與中壢市公所於 101年 1月 1日星期日上午 7時 30分，在青埔高

鐵站舉辦「超越 100：愛與祥和邁向 101」元旦升旗活動，安排有護國

旗溜冰隊、大型祈願風箏聯合許願簽名等，請各位長官撥冗參加，並感

謝各合作單位的配合。 

主席裁示： 

請各位踴躍參加，並請民政局於活動將近時，再次提醒相關事項。 

二、觀光行銷局陳主任秘書文君報告： 

本府於今（100）年12月31日晚間 6時，於本縣多功能藝文園區舉辦

「100年桃園跨年晚會」活動，請各位局處首長於當日晚間 11時前於

展演中心前集合，停車證另行製發，11時 45分於舞台上共同跨年。 

本府並於12月 23日至 31日舉辦「桃園跨年 幸福101」活動，民眾下

載「愛ㄑ桃」APP並進行臉書打卡，即可參加抽獎，請各位長官鼓勵所

屬踴躍參加。 

主席裁示： 

抽獎應注意公平原則，並請各位共襄盛舉。 

三、工商發展局陳局長淑容報告： 

本局將 4年來本縣票選十大伴手禮印製成摺頁，農曆年節將近，請各位

支持本縣伴手禮。 

主席裁示： 

相關摺頁請廣泛擺放，以達宣傳效果。 

四、衛生局劉局長宜廉報告： 

腰動動活動將於本（12）月22日舉辦成果發表，本縣活動在縣長帶領
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下，減重成果為全國第一，瘦瘦拳光碟亦將首映。 

主席裁示： 

各局處明（22）日請參加並觀摩，本府其他活動可參考腰動動的推廣模

式，各項政策應積極並廣泛推廣，讓民眾對本縣政績有深刻感受。 

捌、主席政策指示 

未來三年本府應達成目標：一為作出政績，二為每個局處應參考衛生局

腰動動之舉辦方式，推動至少一項廣泛普及的活動，讓相關團體及領域

共同參與，以凝聚民心，贏得認同。舉例如過去環保局推動之全民動員

垃圾分類。各項宣導亦應加強推動新政策，勿千篇一律。 

請各局處開始妥為規劃政策及設計活動，本人及本府一層同仁明（101）

年將至各局處，與同仁會談業務嫻熟與否及政策、活動之規劃內容。 

玖、散會  下午 5時50分 


